

Vom Händetrockner bis zum Hybridfahrzeug

Beim »Tag der Technik« im Ebinger Haux-Gebäude ist morgen viel geboten

Albstadt-Ebingen. In den Räumen der Hochschule Albstadt-Sigmaringen im Haux-Gebäude in der Poststraße 6 geht am heutigen Freitag von 10 bis 17 Uhr der fünfte Albstädter »Tag der Technik« über die Bühne.

Die Studiengänge Bekleidungstechnik und Maschinenbau bieten Führungen durch ihre Laboratorien an – unter anderem können das Textilprüfung- und das Textilveredlungslabor besichtigt werden –, Studenten präsentieren ihre Projektarbeiten, Wissenschaftler stellen aktuelle Forschungsergebnisse vor, und das Stadtarchiv zeigt eine

Foto-Sonderausstellung zum Haux-Gebäude, das der Architekt Philipp Jakob Manz einst als Trikotfabrik errichtete.

Darüber hinaus warten Stände, Präsentationen und Attraktionen von 38 Ausstellern – Unternehmen, Schulen, Verbände, Vereine – auf die Besucher. Sie bekommen veranschaulicht, wie Solarpanel und Windräder Strom erzeugen, können ein Flugzeug des LSV Degerfeld besichtigen, sich dessen Konstruktion und Bordinstrumente erläutern lassen und den Rennwagen in Augenschein nehmen, den das Rennteam der Universität Stuttgart mitbringt.

Das Infomobil der Metall- und Elektroindustrie gewährt Einblick in deren Arbeitswelt – eine jugendgerechte Multi-mediashow gehört auch zum Angebot –, es wird ein Toyota-Hybridfahrzeug hergestellt, und auch das Technische Hilfswerk und das Rote Kreuz stellen ihre Technik vor.

Erstmals werden auch Workshops für Studenten, Lehrer und Schüler angeboten – aus Kapazitätsgründen sind Anmeldungen erforderlich. Wer Interesse hat, kann seine Bewerbungsmappe von der Fachfrau prüfen lassen, einen Händetrockner mit Fischertechnik bauen und pro-

grammieren, ein Geschicklichkeitsspiel entwickeln oder das Microcomputersystem Arduino, die parametrische 3-D-Konstruktion, den Montage-workshop mit Druck von Mayer & Cie. kennenlernen oder das Hochschulprojekt »Fit 4 Research« kennenlernen.

Im Rahmen des »Tags der Technik« werden außerdem Absolventen der Hochschule vom Verein Deutscher Ingenieure (VDI) und dem Verband der Elektrotechnik und Informationstechnik (VDE) geehrt. Das Parkhaus am Bahnhof kann während der Veranstaltung kostenlos genutzt werden.